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福祉対策会議報告 
 

（3月 2日）記録担当：都サ連 
・耳の日記念文化祭が無事終了した。講演が好評、参加者は

約 3,200名。都サ連から延べ 116名の要員が参加協力した。 

・手話言語法制定を求める意見書は、東京では 3月で 99％達

成見込み。神津島村は年度明け早々に採択見込み。今後、

条例案を対都交渉に盛り込むなどして前進したい。 

・東京都障害者施策推進協議会「第４期東京都障害福祉計画

の策定に向けて」への「提言」が確定した。資料は各団体

で一部受領。 

・東京 MX テレビに対し、字幕挿入や啓発番組を要請してい

きたい。 

・【参政権保障委員会】2/16（月）都選管事務局と懇談会。

コミュニケーションボード普及調査報告を行い、さらなる

周知が必要であることを確認。今後、投票所のバリアフリ

ーに関連して、各区市の職員研修の実態調査をしたい。 

（3月 26日）『第 36回聴覚障害者施策推進地域担当者会議』 
・出席者約 70名（委員、情報保障者、記録者なども含む）。 

・手話言語法意見書採択の都内状況は 99％達成。手話言語条

例は、昨年 12/25の神奈川県に続き、3/12に群馬県で採択

された。 

・オリンピック・パラリンピックに向けての施策 

1）東京都は「手話通訳者等養成講習会」を 10クラスに増

設、「手話のできる都民育成講習会」4クラスを新設し、

追加募集をした。2020年度までの限定事業。 

2）啓発のリーフレット（2014.12）＆ブックレット（2015.3）

が完成。東聴連監修。 

3）2015年度、国際手話啓発の講習会開催予定。 

・災害対策委員会より 

1）聴覚障害者災害救援本部は「東日本大震災から 4 年を

経て 3.11声明」を発表。 

2）3/14「気象庁見学ツアー＆ミニ講演会」には、午前と

午後合わせて 86名が参加。 

3）災害ベストは各区市協会に 8 枚配布済。次年度も 700

枚の寄贈を受ける見込み。 

4）5/9（土）災害対策会議、6/7（日）災害マニュアル・

登録通訳説明会を実施予定。 

・東聴連の次年度行事日程が確定した。 

（4月 6日） 

・手話言語法意見書は、全国的には 97.8％の地域で採択。 

沖縄で苦戦している。 

・8月開催の「第 26回ろう教育を考える全国討論集会 in 東京」

の記録集がまとまった。 

・東聴連は、3月に評議委員会＆定期総会を開催した。構成

団体は、各々4月～5月に総会が開催されるので、6月会議

時に情報交換を。 

・【参政権保障委員会】統一選挙前、注意喚起のため選挙に

関する注意事項を発信した。 

・【災害対策委員会】気象庁見学ツァーは多数の参加者を得、

おおむね好評。情報保障への運動協力に感謝。次年度は早

めに準備を行い、派遣制度利用の方向で進めたい。 

・次回会議は 6月 1日（月）の予定。 

（文責：委員 林） 

自立支援センター運営委員会報告 

 

〇運営委員会４月11日(土)・５月９日(土)10～12時 

〇事務局より 

・夜勤のアルバイトを募集中 

当面は火曜日夜間は閉所とする 

〇自立支援事業部 

・職業委託訓練 ４月より 

〇手話啓発事業 

・2015年度上級手話講習会 ・素晴らしい手話の世界 

が開講 

・特別講演会 年４回開催 

第１弾 ６月２１日（日）那須英彰氏 

第２弾 ８月９日（日）山本康彦氏 

第３弾 １０月１８日（日）砂田アトム氏 

第４弾 １～２月を予定 

いずれも時間は１４時～１６時１５分（開場13時半） 

場 所：リフレッシュ氷川 

参加費：１，０００円 

情報保障：手話通訳・OHP要約筆記・磁気ループが付

きます 

申込方法：チケット販売、または自立支援センターへ 

〇センター啓発事業 

・第１７回自立支援センターまつり 

７月２０日（海の日）１０時～１６時半 

楽しい企画・バザー・式典・ショートスピーチ 

みんなDEデイスカッション・似顔絵コーナー 

盆踊り・スタンプラリー・福引・大抽選会 

納涼会・カレー・焼きそば など盛りだくさんです。 

要員申込・参加よろしくお願いします 

＊次回運営委員会６月６日(土）１０時から 

（文責 高田･杉石） 
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聴覚障害者参政権保障委員会報告(2015/4月) 

1)統一地方選挙（4／19告示・4／26投票） 

北区で、聴覚に障害をもつ女性が立候補した。公職選

挙法での文書図画の厳しいルールがあるので、委員会

では選挙運動をする場合の注意事項をまとめて、各団

体で注意喚起をした。当選したら、議会での情報保障

などいろいろ問題も浮き上がってくるのではないか。

また、明石市でもろう者が立候補している。手話言語

法運動の影響かもしれない。 

(北区の投票結果、聴覚障害女性はﾄｯﾌﾟ当選しました。) 

2)通訳者の謝金について 

手話通訳者が運動員であり、選挙の通訳謝金は 1 人あ

たり 15,000円以下と決まっているが、金額は地域によ

ってまちまちである。また、謝金が 100％通訳者に支払

われていない地域もあり、これも問題なのではないか。

要約筆記者の場合は、謝金はなくボランティアである

問題についてもまとめる。福祉対策会議へ問題提起を

するために、5月の委員会で話し合う。 

選挙後の状況を早急にまとめて、来年の参議院選挙に 

つなげる。 

3)青年会議所の公開討論会対応について 

青年会議所の担当者が異動するため、なかなか連絡が

取れず、3年間懇談会が開かれていない。来年の参議院

選挙に間に合うように動きかけたい。青年会議所の理

解を得るためには、公開討論会への聴覚障害者の参加

を呼びかける必要がある。10 月に青年会議所との懇談

会を開くように準備を進める。 

4)「手にことばを」改訂版について、参政権委員会担当 

の部分の原稿をまとめる。 

5)次回 5月 18日（月）  会場はアカデミー向丘 

（文責 高田） 

たましろの郷後援会役員会 

事務局から 2015年度会員数／個人 555名（589口） 

団体 10（15口）。ちなみに 2014年度末の会員数／個人 1040

名（1101口）団体 53（99口）でした。今年度２団体から

退会の連絡あり。会計においても 2014年度支出は繰越金

から支払っている苦しい状況。 

葛たま会街頭募金 5/23（土）JR亀有駅周辺で葛たま会

(葛飾たましろの郷後援会)が街頭宣伝活動をします。ぜ

ひなかまや葛たま会の頑張りを応援しに来てください！ 

たましろの郷報告集会 5/30(土)立川市市民会館(たま

しん RISURU)PM2:00より。たましろの郷に関心を持ってく

ださるたくさんの皆さまのお越しをお待ちしています。 

たましろの郷後援会シンボルマーク決定！ 先日公募

した「たましろの郷後援会」のシンボルマークが決定し

ました！近々皆さまにお披露目したいと思います。お楽

しみに！              （文責 天野） 

総会が無事終了しました！ 
 

４月 29 日（水・祝）下北沢らぷらすにて都サ連総会が開
催されました。出席サークル 22（61 名）、欠席サークル４
（委任３）と多くの方々に集まって頂き、文京手話会の坂田
氏の議事進行により、2014年度活動報告、2014 年度会計
報告、2015年度活動案、2015年度予算案、すべて承認さ
れました。 
また、新年度の代表・事務局長・会計は、それぞれ高田・河
野・剣持が継続することで承認されました。 
今年度も臨席をお願いしていた東聴連粟野会長は、緊急の

会議が入り、急遽欠席となりましたが、お忙しい中、都サ連
に対する日頃の協力御礼と今後も引き続き協力をお願いする
という２頁にもわたる挨拶文を寄せてくださいました。 
 
◇「都サ連規約」が「都サ連会則」に！ 
昨年の総会で「今の都サ連や社会情勢に条文の表記等が合

っていないのでは？」というご指摘を頂き、港区手話サーク
ル麦の会や手話サークル杉の会 榊原氏等のご協力を頂きな
がら 1 年をかけて条文等を見直し、都サ連規約は、新しく都
サ連会則として満場一致で承認されました。今年度からこの
新会則を基に都サ連が運営されます。（例えば「代表者会議」
は「担当者会議」と名称が変更になります。） 
 
◇公益社団法人 社員について 
聴覚障害者団体への支援団体として運動面では社員になる

ことが望ましいが、年会費を含め実務面で、社員になったら
どのような責務がうまれ、どのような仕事が増えるのかなど
分からないことが多い。まずは、各サークルで総合支援機構
の定款などを読んで、分からないことは機構に質問するなど、
疑問点をクリアにした後、改めて検討するということで、今
年度の入会は保留になりました。 
 
◇年間予定一部変更 

12月の代表者（担当者）会議は、地域の障害者週間行事と
の兼ね合いで 13 日を案としていましたが、12 月 12 日・
13 日に情報アクセシビリティーフォーラムが開催されるこ
とが決まり、多くの要員協力が見込まれるため、第５回担当
者会議は 12月６日（日）に変更することで承認されました。 
 
加盟サークルの皆さま、速やかな議事進行へのご協力、あり
がとうございました。 
 

～・～・～・～・～・～・～・～  
代表コメント：都サ連の活動は、加盟サークルの皆様のご協
力のおかげで、とても活発になってきています。都サ連の
進むべき道は、加盟サークルの力の結集の方向性で決定し
ます。新年度は東聴連との運動協力だけでなく、他団体と
の交流も視野に入れ幅広く活動をしたいと思っています。
新年度もご協力をよろしくお願いします。 (高田) 

 
事務局長コメント：加盟サークルの皆さま、昨年度は色々と
ご協力ありがとうございました。新年度も都サ連の運営が
円滑に進むよう、加盟サークルとの連絡、他団体との連絡
調整、最新情報の配信など、速やかな事務処理に努めます。
今年度もよろしくお願いいたします。 （河野） 

 
会計コメント：昨年度は皆さまのご協力のもと会計担当の任
を無事に果たすことができ、ほっとしております。ありが
とうございました。大切な分担金、収益金の管理なので緊
張していますが、今年度も頑張っていきたいと思います。
どうぞよろしくお願いいたします。 (剱持) 


